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дов, как алмазы, бывают очень разными по качеству. 
К сожалению, на рынке много российских светиль-
ников, в основе которых – китайские светодиоды, ко-
торые по целому ряду параметров значительно усту-
пают европейским. Это негативно сказывается на 
«качестве» света, на его безопасности для здоровья, 
на длительности службы изделий. 
Отсутствие нити накала и стеклянной колбы в LED-
светильниках делают их очень надёжными и безо-
пасными в эксплуатации. В комплексе с длительным 
сроком службы самого светодиода (в среднем 15-20 
лет при 8 часах работы в сутки) это обеспечивает 
долговечность изделий. И, наконец, светодиодные 
светильники компактны и удобны, и ко всему про-
чему не требуют специальной утилизации.
С&Г: Об этом немного подробнее. Ведь сегодня много 
говорят о сложностях с утилизацией ртутных ламп.
И.П.: Действительно, проблема утилизацией ртут-
ных ламп является очень острой. Во-первых, для это-
го необходимо специальное оборудование, которого 
у нас крайне недостаточно. Во-вторых, для большей 
части населения места сбора ртутьсодержащих отхо-
дов малодоступны или недоступны совсем. И, нако-
нец, учитывая менталитет нашего населения, можно 
предполагать, что подавляющая доля этих отходов 
оказывается на свалке, а ртуть – в воздухе, в земле, в 
воде. Попадая в организм человека, тяжёлые металлы 
из него практически не выводятся и вызывают тяжё-
лые последствия.
Светодиоды же в экологическом смысле – практиче-
ски идеальная технология. Здесь нет никаких вред-
ных паров и выделений. Светодиод – твёрдое тело, 
специально выращенный кристалл, который светит-
ся при пропускании через него электрического тока.
С&Г: И всё таки, насколько рентабельной является 
замена традиционных светильников светодиодны-
ми? Как быстро окупаются вложения?
И.П.: Принятая более трёх лет назад государствен-
ная программа «Энергосбережение и повышение 
энергетической эффективности на период до 2020 
года» в числе первоочередных ставит задачу по су-
щественному снижению нагрузки по оплате энерго-
ресурсов на бюджетную сферу за счёт мероприятий 
по энергосбережению. Именно поэтому наши све-
тильники «ТЭС» и «Леда» мы разрабатывали, ори-
ентируясь на бюджетную сферу. Этим, например, 
объясняется «антивандальное» исполнение уличных 
светильников, в конструкции которых не использу-
ется стекло и которые оптимальны для комплекс-
ного внедрения в освещение улиц, дорог, территорий 
дворов, парковок и т.д. Только для сферы ЖКХ мы 
можем предложить порядка 20 видов светильников 
с 3-летней гарантией.
Использование наших светильников позволяет эко-
номить до 90% электроэнергии и сократить расходы 
на эксплуатацию в 4-5 раз. Конечно, модернизация 
освещения требует серьёзных вложений. Однако, по 
нашим расчётам, затраты на внутреннее освещение 
окупаются в течение 14 месяцев, а на внешнее – в те-
чение полутора лет.

Кроме этого, применение наших технологий способ-
ствует высвобождению энергетических мощностей 
предприятий, а значит открывает перспективу для 
их развития, для расширения производства без по-
купки дополнительных мощностей у энергетических 
компаний.
Наконец, сэкономить можно и на обычных проводах, 
которых в масштабах крупного предприятия – ты-
сячи километров. Дело в том, что в случае обычных 
люминесцентных ламп используется провод толщи-
ной 1,5-2,0 мм, тогда как для наших внутренних све-
тильников достаточно провода сечением 0,75 мм.
С&Г: Назовите наиболее интересные проекты с ва-
шим участием в Самарской области и в России.
И.П.: Проектов немало. Это и замена освещения на 
одном из объектов ОАО «Самаранефгегаз», и работа 
со строительной компанией «Берег» по оборудова-
нию светодиодным освещением офисного здания, и 
замена освещение в здании Центробанка РФ по Са-
марской области. Недавно мы приступили к работе с 
предприятиями ЖКХ Самары – в качестве экспери-
мента установили светодиодные светильники наруж-
ного освещения на нескольких многоэтажных домах.
Нашу работу ярко иллюстрируют и проекты в дру-
гих регионах. В частности, замена освещения в про-
изводственных цехах и на территории ОАО РКК 
«Энергия» в Московской области, сотрудничество с 
компанией BP в городе Бузулук Оренбургской обла-
сти, установка наших дорожных светильников на по-
стах ДПС в Сочи. Утверждён проект по освещению 
цехов и территории крупного оборонного предприя-
тия в Удмуртии, в Санкт-Петербурге осваиваем про-
ект освещения автомобильных дорог и автозаправок, 
подписан договор о сотрудничестве с Набережными 
Челнами. Мы принимаем  непосредственное участие 
в реализации программы модернизации уличного 
освещения Подмосковья с проектом установки улич-
ных светильников мощностью 100 Вт и 160 Вт.
С&Г: Каковы планы предприятия на ближайшее бу-
дущее?
И.П.: Нам есть над чем работать и куда стремиться в 
плане усовершенствования конструкций и разработ-
ки новых изделий. Мы участвуем во многих всерос-
сийских и международных выставках, приобретаем 
новых клиентов и партнёров. Кстати, в декабре 2012 
года на престижной выставке «Всероссийская марка 
(III Тысячелетие). Знак качества XXI Века» в Москве 
светильник светодиодный уличный «ТЭС» награж-
дён Золотым знаком.
В рамках благотворительной деятельности мы со-
трудничаем с детским домом на Безымянке – по-
степенно меняем уличное освещение территории 
детского дома и детских площадок.
С помощью одного из наших партнёров планиру-
ем выйти на самарский розничный рынок электро-
технической продукции. Но, безусловно, главное для 
нас – сотрудничество с крупными предприятиями и 
организациями, с администрациями городов Повол-
жья с целью снижения энергопотребления на произ-
водстве и в бюджетной сфере.
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С&Г: Игорь Викторович, расскажите о вашей ком-
пании и выпускаемой продукции.
ИГорь Прынь: ООО «Технологии Энергосбереже-
ния» занимается разработкой, подготовкой к произ-
водству и серийным выпуском энергосберегающего, 
осветительного оборудования на основе своих па-
тентов и мощных полупроводниковых светодиодов 
(LED) немецкой компании «Osram». Собственные 
производственные помещения, хорошо оснащённая 
лаборатория и высококвалифицированный пер-
сонал обеспечивают эффективное решение самых 
разных задач в рамках полного производственного 
цикла от разработки, испытания до выпуска серий-
ных изделий.

преимущества
светодиода
Очевидные

Внедрение энергосберегающих технологий в эконо-
мику продвигается во многом благодаря наличию ин-
новационных решений, ярко демонстрирующих свою 
эффективность на практике. Одним из символов 
современного подхода к энергосбережению 
стало светодиодное освещение, главными пре-
имуществами которого являются низкое энер-
гопотребление и экологическая безопасность. 
Об особенностях данной технологии и её огромном 
потенциале использования на производстве, в частном 
бизнесе и в бюджетной сфере, нам рассказал гене-
ральный директор самарской компании «Технологии 
Энергосбережения» Игорь Викторович ПРыНь.
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Мы работаем со многими российскими регионами от 
Калининграда до Владивостока, продукция компа-
нии занесена в реестр госкорпорации «Олимпстрой» 
и ВМФ России. Вся продукция сертифицирована, 
причём мы одними из первых получили сертификат 
Таможенного союза. Благодаря этому для нас откры-
ты рынки Белоруссии, с которой мы уже наладили 
сотрудничество, и Казахстана.
Основу продукции компании составляют иннова-
ционные энергосберегающие и экологически безо-
пасные светодиодные светильники серий «ТЭС» и 
«Леда», предназначенные для уличного и внутреннего 
освещения.
С&Г: В чём плюсы светодиодного освещения?
И.П.: Прежде всего – в чрезвычайно малом энергопо-
треблении и очень большой светоотдаче. Для сравне-
ния: КПД обычной лампы накаливания – примерно 
18-20%, а в светодиодах – за счёт того, что свет направ-
ленный – КПД приближается к 100%. Для создания 
светового потока, равноценного 100-ваттной лампе 
накаливания, современным светодиодным светиль-
никам требуется не более 10 Вт. При сопоставлении 
светодиодов с люминесцентными лампами преиму-
щество первых также очевидно – они дают как ми-
нимум трёхкратную экономию электроэнергии.
Но этим достоинства новой технологии не ограничи-
ваются. Светодиодные светильники характеризуются 
устойчивостью к перепадам напряжения, отсутстви-
ем мерцания излучаемого света, быстрым выходом в 
рабочий режим, высокой контрастностью освещения 
и цветопередачи, отсутствием вредных для здоровья 
излучений. Для наших внутренних светильников мы 
подобрали среднюю цветовую температуру, опти-
мальную для работы человека в офисе.
Здесь следует помнить, что сами кристаллы светодио-
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